

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### MESA DE DIÁLOGO

#### **32 MILLONES DE LATINOS PODRÍAN DECIDIR ELECCIONES DE EEUU**

Analizan influencia política de migrantes en Mesa de diálogo convocada por el IEEQ. La participación de 32 millones de latinos habilitados para votar será decisiva en los comicios de este año en los Estados Unidos coincidieron especialistas en la Mesa de diálogo “Elecciones en E.U. El impacto para México y sus migrantes”, realizada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El Consejero Electoral Luis Octavio Vado Grajales, moderador del evento, destacó la pertinencia de medir las posibles consecuencias políticas, sociales, económicas y en la política exterior para México, derivado de las próximas elecciones presidenciales, de la Cámara de Representantes, de un tercio del Senado y de las votaciones locales en el país vecino del norte. Del mismo modo, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que la renovación democrática del gobierno de los Estados Unidos, en un contexto de crisis sanitaria y económica, tendrá incidencia inmediata para la comunidad internacional; particularmente, en la relación bilateral con nuestro país, que va desde aspectos macroeconómicos hasta de la vida cotidiana de millones de personas. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, Gema Morales Martínez, afirmó que la pandemia por el Coronavirus COVID-19 tendrá efectos sustanciales en los comicios, como en el retraso de las elecciones primarias, la organización y la comunicación con el electorado, el cual está compuesto en un 10% por migrantes. Fernanda Santos, periodista, escritora y profesora de la Walter Cronkite School, indicó que la movilización de la comunidad hispana será fundamental en un momento de transición, ya que quienes están en el poder muchas veces no representan a las mayorías; además, analizó la creciente influencia de los medios digitales y las noticias falsas. Por su parte, Magdaleno Manzanares, Vicepresidente de Asuntos Exteriores de la Western New Mexico University, resaltó que el electorado hispano es el más grande de cualquier grupo racial o étnico, superando en 2 millones a las y los votantes afroamericanos; asimismo, comentó que en Estados Unidos hay 6, 700 latinos electos, que ocupan el 1% de todos los cargos públicos. Erik Lee, Director Ejecutivo de la North American Research Partnership, aseguró que, con independencia del resultado electoral, la relación bilateral se mantendrá fuerte, ya que es estratégica para E.U. y tiene como plataforma el acuerdo comercial del T-MEC; por otra parte, advirtió cambios importantes en las cadenas de suministro que podrían beneficiar a México.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/32-millones-de-latinos-podrian-decidir-elecciones-de-eeuu-5271385.html>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/podrian-32-millones-de-latinos-decidir-elecciones-de-estados-unidos/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/05/24/32-millones-de-latinos-podrian-decidir-elecciones-de-eeuu/>

<https://www.reqrnexion.com/32-millones-de-latinos-podrian-decidir-elecciones-de-eeuu/>

<https://www.alertaqronoticias.com/2020/05/24/32-millones-de-latinos-podrian-decidir-elecciones-de-eeuu/?fbclid=IwAR2YoTuNiQER5XRLuFlpqXtqebnMESA6jhPpcRyrlUWBHPObVDwdzDQgaPc>

<https://codigoqro.com.mx/2020/05/24/elecciones-de-estados-unidos-podrian-definirse-por-32-millones-de-latinos/>

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

<https://inpro.com.mx/index.php/2020/05/24/32-millones-de-latinos-podrian-decidir-elecciones-de-eeuu/>

## **REFORMA ELECTORAL LOCAL**

### **ALCALDES DEBERÁN PEDIR LICENCIA, LOGRO VERDE**

El Dirigente del Partido Verde en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez dijo que representa un logro para Querétaro que en la aprobación del Congreso del Estado a las reformas a la Ley Electoral, se incluyeran las propuestas de este instituto político referente en el Art. 14 a que sea obligatorio que los alcaldes se separen del cargo para contender ya que disponen de recurso público a través de programas, acciones y obras que pueden ser utilizados en este lapso en beneficio de un partido, coalición o de su propia candidatura que representen. Ricardo Astudillo informó que esta propuesta la presentó como representante del Partido Verde en el Consejo General **del Instituto Electoral del Estado de Querétaro** y posteriormente a través del Diputado Jorge Herrera en la 59 Legislatura, la cual fue aprobada por lo que será obligatorio que alcaldes pidan licencia, pues de lo contrario resultaría falta de equidad ya que estos manejan recursos públicos, programas sociales y de obra pública que pueden usar a su favor. El Dirigente Estatal expuso que con lo anterior, el Partido Verde logra un piso parejo para quienes decidan contender con igualdad de oportunidades en la contienda electoral, pues de lo contrario estaríamos regresando al uso discrecional de recursos públicos y prácticas clientelares más notorias en las campañas. Es definitivo “quién quiera reelección que pida licencia para así tener procesos electorales transparentes”, asentó el Dirigente Estatal del Partido Verde en Querétaro. (PA 1 y 4)

<http://plazadearmas.com.mx/alcaldes-deberan-pedir-licencia-logro-verde/>

## **PRERROGATIVAS PARTIDOS**

### **LA CRUDA VERDAD**

Por Alejandro Olvera

PIEDRAS EN MORENA. Cuando todo parece haber tomado su cauce , en MORENA Querétaro no falta un crápula, que venga a romper la paz y buscar descarrilar el tren , pues aunque ya existen acuerdos para construir y echar a andar “de verdad” a la denominada 2ª fuerza política en el estado , Ángel Balderas busca impedir sin argumentos el uso de las prerrogativas que otorga el IEEQ , para el desarrollo del partido , sus argumentos solo el los conoce ,pero sus motivos son públicos entre los que destacan el no perder las prebendas que le dispensan en 5 de mayo 45, pregunta obligada: ¿Hasta cuándo el consejo estatal permitirá que los sigan frenando? El tiempo sigue corriendo, el proceso electoral está en puerta y MORENA no tiene para cuando arrancar. (PA)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **NUEVA LEY ELECTORAL PROTEGE A MUJERES CONTRA VIOLENCIA**

Por Rossy Martínez

El presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, mencionó que este órgano político celebra la aprobación de Leyes Electorales que, a su decir benefician al estado. Mencionó que con el apoyo de todas las fuerzas políticas, sin contemplar a Morena, se concretó la nueva Ley Electoral y la Nueva Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral, legislaciones que benefician los comicios próximos. Dorantes Lámbarri explicó que con 19 votos a favor y seis en contra, los diputados de la LIX Legislatura del estado de Querétaro aprobaron dos nuevas leyes

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

electorales que le permiten al estado modernizar su legislación para tener procesos electorales más ordenados y respetuosos, “con el apoyo de todas las fuerzas políticas, sin contemplar a Morena, se concretó la nueva Ley Electoral y la Nueva Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral”. El líder del albiazul subrayó que estas leyes secundarias prohíben la violencia política contra la mujer; reconocen el derecho del voto en el extranjero; protegen la integridad de niños, niñas y adolescentes en los procesos electorales; reconocen los derechos político electorales de los indígenas; apoyan al desarrollo científico con recursos de las sanciones electorales; plantean cambios en los procesos sancionadores y fortalecen y promocionan el uso del lenguaje incluyente. “En Acción Nacional confiamos que las nuevas leyes abonarán a la construcción de una Ley Electoral mucho más garantista y vanguardista a nivel nacional, una ley que nuevamente coloque a Querétaro un paso adelante en asegurar y promover, con perspectiva en derechos humanos desde las palabras y hasta los hechos, los derechos político electorales de todas y todos los queretanos”. (PA 5)

### **INICIATIVA ‘SIN VOTO NO HAY DINERO’ SIGUE VIVA EN EL CONGRESO LOCAL: AGUSTÍN DORANTES**

Por Paulina Rosales

La iniciativa Sin Voto No Hay Dinero, que propone disminuir el financiamiento público a los partidos políticos sigue viva, sin embargo, se esperara a que exista una definición en el Congreso de la Unión sobre esta, afirmó Agustín Dorantes Lambarri, diputado local por Acción Nacional (PAN) y quien ingresó la iniciativa a inicios de la actual Legislatura. Sobre esta iniciativa, inicialmente promovida por el exlegislador de Jalisco, Pedro Kumamoto, Dorantes Lambarri recordó que existe una discusión vigente en el Congreso de la Unión sobre esa propuesta; por lo que, dijo, hasta que no se modifique la Ley General, no se realizarán cambios en la ley local. “Necesitamos esperar a que haya una determinación por el Congreso de la Unión con el objetivo de, con base en esta modificación, podamos adaptarnos a la modificación estatal. La iniciativa que presenté sigue viva”, aseveró. De acuerdo con Dorantes Lámbarri, el financiamiento de los partidos políticos se integra con base en un presupuesto estatal y recursos federales, por lo que es necesario conocer las reducciones del presupuesto federal para realizar modificaciones en la entidad. “No es un tema de legalidad, es un tema de montos, de presupuesto (...) si hay una disminución federal, la disminución estatal tendría que ser de distintos montos”, agregó. (CI)

### **COLUMNA MEDIO SIGLO**

DENUNCIAS. El Partido del Trabajo, siempre batallando por el registro, sí ejerce su papel de opositor con denuncias electorales y de violación a derechos humanos por el presunto uso partidista de programas sociales. Están en lo suyo. (DQ)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PRI Y PAN BUSCAN RETOMAR CONFIANZA DE CIUDADANÍA**

Por Zulema López

Para los comités estatales del PRI y PAN, resulta necesario recuperar la confianza de la ciudadanía, esto luego de que el INEGI reveló, tras una encuesta, que son los partidos políticos, la institución en la que menos confían los ciudadanos. (EUQ 3)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: IGLESIA EN QUIEBRA**

La Iglesia católica pasa por difícil situación económica, pues al igual que miles de familias queretanas ha dejado de percibir ingresos principalmente por la limosna, durante las celebraciones religiosas, una de las fuentes para mantener en funcionamiento templos y obras de caridad. (DQ principal)

### **N: SESEQ PROVEÍDA**

Desde el inicio de la contingencia por COVID- 19, se dispone de los insumos de protección personal necesarios para la atención de calidad y la bioseguridad de pacientes y personal que atienden a los enfermos con infecciones respiratorias agudas, incluyendo el Covid- 19. (N principal)

### **AM: ATENDERÁN REZAGO EN LITIGIOS LABORALES**

La Junta Especial de Conciliación y Arbitraje está planteada para ser una válvula de despresurización en la procuración de justicia laboral. (AM principal)

### **PA: CULPA A LAS ENFERMERAS DEL CONTAGIO**

En lugar de atender la orden del juez de distrito que señaló un plazo de 72 horas, ya vencido, para proveer los insumos de protección médico al personal del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, el director Manuel Alcocer culpa al personal de contagiarse de coronavirus por no acatar las medidas de bioseguridad dispuestas en el nosocomio. (PA principal)

### **EUQ: PREVEN AUMENTO DE CASOS, TRAS 10 DE MAYO**

Durante esta semana y la siguiente se espera que el estado registre un alto número de casos de Covid-19, señaló Silvia Rivera, secretaria general del SNTSA. (EUQ principal)

### **CQRO: VERIFICARÁN MÁS DE 3 MIL EMPRESAS QUE PODRÍAN REACTIVAR ACTIVIDADES**

Al menos 3 mil empresas de los sectores automotriz, aeroespacial y de la construcción que se encuentran en la entidad serán verificadas para establecer si cumplen con el protocolo activo de seguridad sanitaria. (CQRO principal)

## PODER LEGISLATIVO

### **SI ME LLAMAN CONSERVADORA POR DEFENDER LA VIDA, SÍ LO SOY: ELSA MÉNDEZ**

En el marco de la 9ª Marcha por la Vida, realizada en forma digital, la diputada Elsa Méndez, defendió el derecho a la vida como el primero de todos, tras advertir que no se puede callar a miles de mexicanos que se han sumado, en una sola voz para defender a los que no pueden hacerlo, a los no nacidos. (ADN)

### **URGE PRI A CONGRUENCIA DE SERVIDORES PÚBLICOS ANTE COVID 19**

Por Janet López

Abigail Arredondo, coordinadora del PRI, en la 59 Legislatura del estado, urgió a los alcaldes tener congruencia, esto luego de que la Secretaría de Salud anunció que inició un procedimiento contra el Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco, e investiga al de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz, por la realización de fiestas durante la contingencia sanitaria. (Q)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## PODER EJECUTIVO

### **SESEQ, CON INSUMOS SUFICIENTES Y EQUIPO SUFICIENTE PARA ENFRENTAR COVID-19**

La SESEQ informó que, desde el inicio de la contingencia por COVID-19, cuenta con insumos suficientes para la protección del personal, así como para la atención de los pacientes, El equipo de protección para el personal que labora en todas las unidades de salud es entregado conforme a las necesidades, los servicios que se brindan, y atendiendo los lineamientos de la OMS y la Ssa. (EUQ 7, PA 3, CI, Q, IN, LDH, ADN)

### **GOBIERNO ESTATAL DESTINARÁ 540 MDP PARA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA**

Quinientos cuarenta millones de pesos de recursos estatales serán destinados para infraestructura educativa en lo que resta del 2020, a fin de reactivar la obra pública en este sector, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. A partir de este 1 de junio se implementará este plan de obra que representa 2 millones de pesos de inversión por cada día hábil del año, con lo cual se intervendrán 124 planteles de todos los niveles, desde preescolar hasta superior. (CQRO 1, 8 y 9E)

### **TAXIS SEGUROS PARA MUJERES**

El titular de Áreas Regionales del IQT, Enrique Maldonado dio a conocer que el 70% de las unidades de taxi de SJR, cuentan con el distintivo de Taxi Seguro para Nosotras, refirió que este curso de capacitación a la equidad de género, empezó el segundo semestre del año pasado. (ESSJR 1 y 5)

### **QUERÉTARO CON 734 CASOS DE ENFERMEDAD COVID-19**

Hay 120 pacientes hospitalizados de los cuales 50 se encuentran graves. Se han registrado 84 defunciones. Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio 272 pacientes y siete en la Unidad Médica y de Aislamiento COVID-19. Registro de 251 altas. (N 1 y 2, EQ, LDH, PI, VI)

### **DESCUENTOS EN ESCUELAS PARTICULARES DEBEN ACORDARSE CON PADRES DE FAMILIA: BOTELLO**

Por Diego A. Rivera

El cobro que realizan las escuelas particulares durante el periodo de contingencia depende de los acuerdos que alcancen padres de familia con autoridades de cada institución, aseguró Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. “Respecto al tema que son las colegiaturas, el asunto es una relación entre la institución y los papás, de tal manera que ellos tienen que establecer cuáles son los mecanismos compensatorios o descuentos que tengan en sus colegiaturas”. (N 7)

### **UTILIDADES, UNA OBLIGACIÓN IMPOSTERGABLE: ST**

Por Diego A. Rivera

El pago de utilidades es una obligación impostergable, por lo que las empresas no pueden alegar afectaciones económicas para no cumplir con esta prestación laboral aseguró Mario Ramírez, Secretario del Trabajo. “Con lo que respecta al pago de utilidades; ciertamente es una obligación que no se puede postergar: es decir, yo no puedo decir dejé de pagar las utilidades porque estoy metido en una epidemia en la cual no he tenido suficientes recursos, puesto que son derechos ejercidos en un ejercicio anterior”. (N 7)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## **ATENDERÁN EN HOSPITAL INSABI QUERÉTARO MÁS DE 80 ESPECIALISTAS**

Por Katia Lemus

El Hospital de la Santa Cruz, que fue reconvertido como un Hospital INSABI-29 para atender a los pacientes de Covid-19, contará con más de 80 especialistas de la salud, reconoció Gilberto Herrera, coordinador de Programas para el Desarrollo en el estado de Querétaro. (CQRO 4)

## **PODER JUDICIAL**

### **CONTINUARÍA CONSTRUCCIÓN DE CIUDAD JUDICIAL EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Andy Martínez

Para el primero de junio se espera continuar con la obra de construcción de la Ciudad Judicial, en el municipio de San Juan del Río. Esto luego de que tuvo que ser suspendida debido a la contingencia sanitaria. El magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega, confirmó que para el primer día de junio se podría arrancar nuevamente la obra, al ser considerado el sector de la construcción como una actividad esencial. (Q)

### **AMOR Y ODIOS EN TREGUA**

Amor y odio están en tregua durante la pandemia por el Covid-19, ya que en los registros civiles se suspendieron los enlaces matrimoniales y en los tribunales no se da trámite a las solicitudes de divorcio. Cabe mencionar que el TSJ del estado de Querétaro, desde el 20 de marzo suspendió actividades presenciales, por lo que la Sala Familiar no atiende solicitudes. (DQ 4)

## **MUNICIPIOS**

### **QUEDARSE EN CASA, NECESARIO PARA SUPERAR CONTINGENCIA: LUIS NAVA**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, dejó en claro que desde el inicio de la contingencia, la prioridad de su administración ha sido trabajar por la salud, vida y economía de las familias queretanas, con lo que hizo un nuevo llamado a las y los queretanos a hacer la diferencia en esta contingencia manteniéndose en casa en este momento clave de la pandemia por el COVID 19. (DQ 1 y 5, N 1 y 3, EUQ 2, EQNO, ADN)

### **ARAHÍ Y SUS HIJOS VISITARON EL PARQUE**

Haciendo frente a la contingencia sanitaria dirigida por autoridades federales, estatales y municipales, en Querétaro se instaló el Albergue Alcanfores para recibir a personas en situación de calle, hoy a casi 50 personas, fueron visitados ya por tercera ocasión por Arahí Domínguez, quien junto con sus dos hijos Isabela y Bernardo, llevaron juguetes en buenas condiciones para entretener a los niños que ahí se encuentran en cuarentena. (DQ 36)

### **LUIS NAVA DÉCIMO ALCALDE MEJOR APROBADO EN EL PAÍS**

Daniela Montes de Oca

El alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava, quedó dentro del top 10 de la encuesta nacional aplicada telefónicamente por Massive Calles, en la que obtuvo 52.8 puntos porcentuales de la aprobación por parte de los ciudadanos. (N 1 y 3)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

### **AVANZA OBRA DE VIADUCTO PONIENTE**

La obra del Viaducto Poniente, que realiza el gobierno municipal de Querétaro en conjunto con Gobierno del Estado, para eficientar la movilidad en la zona Prolongación Bernardo Quintana y la Avenida 5 de Febrero, continúa avanzando a pesar de la contingencia por el Covid-19. (DQ 5)

### **ENTREGAN MIL 500 DESPENSAS A GRUPOS VULNERABLES EN AMEALCO**

El municipio de Amealco ha concluido con la entrega de 19 mil 500 despensas para grupos vulnerables, debido a la contingencia por el COVID-19, en un esfuerzo conjunto entre Gobierno del Estado de Querétaro y el gobierno municipal, aseguró el alcalde Rosendo Anaya. (ESSJR 1 y 5, ADN)

### **ENTREGA SOSA OBRAS EN ARBOLEDAS DEL SUR**

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la entrega de obras de empedrado, guarniciones y banquetas en la colonia Arboledas del Sur, con una inversión de 4.8 millones de pesos. (PA 5)

### **CORREGIDORA INICIARÁ ENTREGA DE APOYOS ECONÓMICOS PARA COMERCIANTES**

Al menos 800 negocios registrados en el Municipio de Corregidora empezarán a recibir los apoyos a fondo perdido otorgados por la administración local, afirmó el secretario de desarrollo sustentable, Ricardo Alegre. (ADN)

### **LANZAN JÓVENES DE CORREGIDORA RETO “ÁRMATE TU KIT”**

A través de las redes sociales, el Instituto Municipal de la Juventud lanzó un reto para reunir alimentos y artículos de higiene, para llevar esta ayuda a familias vulnerables del municipio de Corregidora, durante esta contingencia. (PA 4, VI, EQNO, EQ, IN, PI, ADN)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **SE MANTIENE EN PIE**

Aunque la cuarentena causada por el virus Covid-19 se ha prolongado la celebración del Querétaro Maratón 2020 a desarrollarse el próximo 4 de octubre se mantiene en pie. Markus López director del INDEREQ, aseguró que logísticamente tienen todo listo para recibir a más de 15 mil corredores, sin embargo, su realización dependerá de las indicaciones del Consejo Estatal de Salud. (N 1 y 5D)

### **TRABAJA UAQ EN PRUEBA PARA DETECTAR ANTICUERPOS DE SARS COV-2**

La UAQ prepara la segunda etapa de su protocolo experimental de la detección del virus SARS CoV-2, causante de la enfermedad COVID-19. De acuerdo con Teresa García, rectora de la UAQ, en esta segunda etapa estarán desarrollando una técnica para detectar anticuerpos en la sangre de los voluntarios, misma que está en proceso de estandarización. (DQ 8, N 7, EUQ 1 y 5, PA 4, CI, EQNO, Q, LDH)

### **NEGOCIAN CANIRAC Y GOBIERNO DE QUERÉTARO APOYOS DIRECTOS PARA EL SECTOR**

La Canirac delegación Querétaro trabaja el gobierno del estado para que el gremio acceda a apoyos directos ante las afectaciones generadas por la contingencia de COVID-19, el presidente de la Cámara en el estado, Octavio Mata, detalló que dichos trabajos se realizan con la Sedesu y la Secretaría de Turismo estatales, con quienes se buscan los mecanismos para hacer esto posible. (ADN)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## **PROTOCOLOS DE SEGURIDAD, UN OBSTÁCULO PARA LA REAPERTURA: COPARMEX**

Por Leticia Jaramillo

Lorena Jiménez presidenta de Coparmex, señaló que todavía no se tienen datos exactos, pero los costos de operación de algunas empresas para incluir los protocolos de seguridad e higiene, indispensables para poder reabrir, oscilan entre el cinco y 10%, porcentajes que son elevados para las micro, pequeña y mediana empresa y muchas no los podrán resistir. (N 5)

## **IGLESIA PIDE SER CONSIDERADA ESENCIAL PARA REANUDAR ACTIVIDADES**

La iglesia católica pidió a las autoridades del gobierno estatal ser considerada esencial para poder reanudar sus actividades, señaló Martín Lara Becerril, vicario general de la Diócesis de Querétaro. “Yo les digo (a las autoridades estatales) que hay que tener presentes dos cosas: una es que la vida espiritual se considere como una actividad esencial, máxime en estos momentos en los que la gente necesita mucha fuerza; entonces, la vida espiritual debe ser considerada esencial dentro de la vida de la sociedad. (EUQ 1 y 2, CQRO 2)

## **LA FALTA DE LEYES IGUALITARIAS HA GENERADO QUE NIÑOS CAREZCAN DE ACTAS DE NACIMIENTO**

Por Esmeralda Trueba

A falta de normas jurídicas igualitarias, en el país están surgiendo generaciones sin identidad, debido a que personas del mismo sexo que contraen matrimonio no pueden registrar a sus hijos como papá-papá o mamá-mamá; así lo manifestó el presidente del Frente Queretano por el Derecho a la no Discriminación y al Estado Laico, Walter López. (CQRO 5)

## **OCUPA MÉXICO PRIMER LUGAR EN EMBARAZO ADOLESCENTE**

Por Daniela Montes de Oca

Según datos de la OCDE, México es el primer lugar en embarazos adolescente: el 20% de los jóvenes inician su vida sexual entre los 12 y los 19 años y Querétaro con la tasa global de fecundidad más baja. (N 1 y 6)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **MEDIO SIGLO**

En colonias de Querétaro, El Marqués, Corregidora se ven aún grandes reuniones familiares como si no estuviéramos en pandemia, y pese a que son de las demarcaciones con más casos de Covid-19. La autoridad ha optado por hacer conciencia en vez de actuar con dureza contra el ciudadano, pero es hora de que la flexibilidad de esas medidas sea revisada. Hay quienes no entienden que el daño es para todos y que todos perdemos, en términos de salud por los contagios y en términos económicos por extenderse el periodo de cuarentena. Ya urge disciplinarnos, para poder entonces regresar a trabajar. **LUCHA SALVAJE.** En el PAN Querétaro la lucha por la nominación a gobernador hace rato que comenzó y, ootra vez, la ley de la jungla parece que será el código de conducta. Y si no, que le pregunten a Marcos Aguilar ¿a poco no? Además de Mauricio Kuri, puntero en todas las encuestas y preferido por la jefatura política del partido, también estarían interesados en jugar el poderoso Ricardo Anaya Cortes, cada día más cerca de Querétaro, algunos alcaldes que hoy prefieren discreción, más la senadora Guadalupe Murguía, Ignacio Loyola Vera y hasta Marcos Aguilar Vega. **PEEEROOO...** Está visto que el plan es ir descartado monito por monito, y por ahora Marcos Aguilar es el nominado, para generar un escenario que parece inevitable: que en algún lugar del Palacio Nacional el presidente y el gobernador decidan quién, de entre el chambeador y “campanero” Mauricio Kuri y el parco pero leal burócrata morenista Santiago Nieto Castillo, será el próximo mandatario de Querétaro. **APAGÓN.** El encarcelamiento de Manuel Velázquez Pegueros y de

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

Fernando Martínez Garza fue un “estate quieto” para varios personajes “marquistas” que llevaban meses peinando a la tortuguita. El propio diputado federal y exalcalde de Querétaro, antes tan florido y elocuente, de pronto hizo votos de silencio ante la detención, no de su colaborador, sino de su principal operador que además tiene información privilegiada. De paso le bajó 3 rayitas a sus reclamos el regidor “independiente” Luis Gabriel Osejo, ligado a MAV y por lo mismo engendro del hoy preso Manuel Velázquez Pegueros. La diputada ultra derechista Elsa Méndez, esposa del oscurísimo transportista Juan Barrios y que renunció al PAN dejando un fuerte olor a azufre, también metió freno de mano. Los “asesores” que Marcos Aguilar le “prestó” a Elsa Méndez para hacer campaña contra el gobierno de Pancho Domínguez, entre ellos el propio encarcelado Manuel Velázquez y la ex vocera Estela Valenzuela, necesariamente abortaron misión. Con el “estate quieto” también el tristemente célebre tuitero Carlos Silva, “Lo Negro del Negro”, dejó de trabajar para Elsa Méndez y hasta se abstiene de pontificar sobre moral, buen gobierno y periodismo. Se les fue la luz. **POR SI LAS MOSCAS.** Otras áreas digamos que polémicas de la administración de Marcos Aguilar en la capital, como la de Servicios Públicos que estuvo a cargo de Alejandro González Valle durante las concesiones, ya desempolvan cajas y cajas de documentación de sus “analistas” por si son requeridos por la ESFE que encabeza Rafael Castillo, porque no ha cerrado este capítulo. **EL “TRIPLE J”.** La gran depresión económica que ya se nota pero que pegará de lleno tras la cuarentena, minará la confianza del elector con el partido Morena. Además, por el desgaste diario de ser gobierno en lo federal, en Querétaro el partido de AMLO apostará por personajes que lleven camino recorrido y no por debutantes. Por eso, pero también por el profundo aislamiento de Gilberto Herrera, es que el senador Juan José Jiménez ya le comió el mandado al “súper delegado” en las preferencias internas. El “JJJ” ya es mencionado como la principal opción, si Santiago Nieto no va, para buscar la gubernatura por Morena. ¿Será? **KURI, AQUÍ Y ALLÁ.** La pandemia no ha frenado el ritmo de Mauricio Kuri: como coordinador de la bancada del PAN en el Senado, la semana pasada reuniones virtuales con el secretario de Relaciones Exteriores y con el de Seguridad Pública federal. Ante Marcelo Ebrard, el ex alcalde de Corregidora reiteró al canciller la necesidad de un plan de reactivación económica nacional que ponga en marcha de manera ordenada y gradual las cadenas de producción asociadas a Estados Unidos, destacando la industria automotriz y la aeroespacial en donde nuestro estado tiene gran influencia. En la reunión con Alfonso Durazo, Kuri Gonzalez cuestionó los nulos resultados en materia de seguridad, así como la falta de una estrategia contra el crimen organizado. También el senador panista, aprovechando la tecnología, tuvo reuniones con presidentes de cámaras empresariales locales como CMIC y Canaco, así como con estudiantes, jóvenes y dirigentes sociales queretanos. **SESIONES IMPUGNABLES.** Aunque el Congreso del Estado cerró sus instalaciones y dejó de sesionar durante dos meses como medida preventiva frente al Covid-19, en la fase 3 de la pandemia y con los mayores índices de contagios, la Legislatura sesionará de forma presencial por segunda ocasión. Sesionar de forma virtual representa un reto especial, no tanto por lo tecnológico como por lo jurídico pues temas polémicos o de bandera política que ahí se discutan podrían ser echados abajo en el futuro si no se cuidan las formalidades de ley. Además, se necesita seriedad de los legisladores, que es escasa sobre todo cuando son de oposición, para no “salirse” de las sesiones virtuales a la hora de las votaciones alegando “mala conexión”. Los temas importantes de esta Legislatura por fuerza deberán ser llevados en sesiones presenciales y por lo tanto caminarán lento. En lo tecnológico, podría ser una plataforma de la empresa Telmex la que se utilice para las sesiones virtuales, aunque como ya se dijo éstas serán muy ligeras y sólo para sacar los “corcholatazos”. Nada serio. (DQ)

## EL ALFIL NEGRO

**EMBARAZO ADOLESCENTE.** Según la OCDE México es el primer lugar de embarazos adolescentes. Con la contingencia cambiará: chavas y chavos en casa, con papás sin trabajo ni profes ni escuelas, bajarán los nacimientos adolescentes y crecerá el número de hermanitos. (N 1)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## BAJO RESERVA

**REPORTE DESCAFEINADO.** Nos comentan que esta semana publicará Inegi su Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) correspondiente al mes de abril. Será un reporta totalmente descafeinado y muy sesgado. La pandemia, nos cuentan, provocó que la medición de Inegi se realice de manera incompleta, debido a que no están entrevistado de manera presencial a las personas que andan en búsqueda de alguna actividad laboral. Por eso si ustedes observan niveles de desempleo muy bajos durante abril no sorprendan, eso ya estaba pronosticado que sucedería. **INCERTIDUMBRE EN EL FRENTE DE LOS PLUMÍFEROS.** La noticia de que Mazatlán tendrá futbol de la primera división para el próximo torneo debido a que ya cuenta con estadio de primer nivel, pero no tiene equipo, generó incertidumbre en tres plazas futboleras: Puebla, Morelia y Querétaro. Las noticias extraoficiales dicen que algunos de esos tres conjuntos será quien se mude a tierras sinaloenses. Hasta el momento la directiva de Gallos no dice nada al respecto, ni tampoco cuáles son sus planes para la siguiente campaña. Todo es incertidumbre al igual que en las otras dos ciudades mencionadas. (EUQ 2)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**PERSONAL DE SALUD CUENTA CON INSUMOS NECESARIOS.** La Secretaría de Salud del estado aseguró -a través de un comunicado que desde el inicio de la contingencia, cuenta con los insumos de protección personal necesarios para “la atención de calidad y la bioseguridad de pacientes y personal que atiende a pacientes con infecciones respiratorias agudas, incluyendo Covid-19”. Y reportó la entrega, en el lapso del 10 de marzo al 21 de mayo, de 40 mil 210 pares de botas quirúrgicas, 27 mil 472 batas quirúrgicas, 17 mil 434 trajes protectores, 13 mil 231 overoles, 44 mil 900 gorros para cirujano, 12 mil 743 lentes, 7 mil 433 cajas con 100 piezas de guantes para exploración y 26 mil 511 pares de nitrilo, 14 mil 906 mascarillas quirúrgicas con certificación NIOS N95 y 5 mil 200 protectores respiratorios; entre otros. Asimismo señaló que dichos insumos son distribuidos con base en las necesidades y los servicios que se brindan, y “en estricto apego a los lineamientos internacionales establecidos por la Organización Mundial de la Salud y los lineamientos emitidos por la Secretaría de Salud Federal”. **PREOCUPA A EJIDATARIOS FOCO DE INFECCIÓN EN BORDO SAN PABLO.** Ejidatarios de San Pablo aseguran que en el bordo de uso agrícola y de ganado conocido como de El Salitre (San Pablo) -ubicado en el anillo vial Fray Junípero Serra-, fraccionamientos como Paseos del Pedregal y Sotavento, entre otros, descargan aguas negras. Incluso, narran que de tres semanas a la fecha el volumen de las descargas ha aumentado de tal manera que las aguas negras llegan a la carretera. La presidenta del comisariado del Ejido San Pablo, Rocío Vidal García, dijo que han ingresado oficios a la Comisión Estatal de Aguas (CEA) para que intervenga, pero el problema no ha sido resuelto. **RECLUTARÁN CHOFERES EN FORMA VIRTUAL PARA QROBÚS.** Que la Secretaría del Trabajo, vía el Servicio Nacional del Empleo (SNE) Querétaro, realizará el próximo 27 de mayo un reclutamiento virtual de operadores de transporte público para ocupar 300 plazas formales de la empresa Qrobús. (CQRO)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**MARCOS ESCONDE LA CABEZA.** Familiares del ex secretario de Gobierno capitalino Manuel Velázquez Pegueros han comenzado el remate de sus bienes para enfrentar los gastos derivados del juicio y tratar de sacarlo del penal de San José El Alto, ante el abandono del diputado Marcos Aguilar Vega, el antiguo jefe y amigo que ya ocultó la cabeza y está dejando solos a sus colaboradores. Agua del Penal sabe bastante mal. (PA 1)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## FUEGO AMIGO / ¡ADIÓS A LA PLAYA!

**Mega operativo.** Más de 750 personas fueron desalojadas este domingo del sitio conocido como “La Playa” en la comunidad de Mompaní, Municipio de Querétaro, en donde operaban varios negocios de comida y bebida a pesar de la contingencia. Hasta gente a caballo había, ¡aunque usted no lo crea! (PA 1)

## LA CRUDA VERDAD - CRÓNICA DE UNA PRISIÓN ANUNCIADA

Por Alejandro Olvera

Corría el año de 2018 , todavía despachaba en el municipio de Querétaro la administración del ex edil Marcos Aguilar Vega , aún todos se sentían poderosos e intocables , la mira de marinos y capitán, estaba puesta solo en el Senado de la República , las observaciones recién llegadas de la Entidad Superior de Fiscalización, correspondientes al ejercicio 2017 , eran “pecata minuta”, ellos tenían que ocuparse de cosas más importantes , solventarlas era para mortales , para mundanos servidores públicos, no para grandes administradores y prominentes políticos . Las irregularidades y sus consecuencias eran públicas, Marcos Aguilar y su equipo las conocían, sabían de su existencia y siempre hicieron caso omiso de ellas, los proyectos eran otros: Diputaciones Federal y Local, regidurías y conservación de posiciones, pero nadie nunca pensó, que 2 años después esas omisiones fueran a causar tanto daño. Hasta el fatídico 15 de mayo de 2020, Manuel Lorenzo Velázquez Pegueros, mano derecha del ex edil y principal operador de su proyecto político , era detenido en las inmediaciones de” Rancho Largo, San José Iturbide Guanajuato” , en medio de un espectacular operativo y trasladado al CERESO del estado de Querétaro, Marcos Aguilar el “amigo” y jefe del detenido, se entera de primera mano y de manera casi inmediata sobre la detención; la indicación del “jefe” es esperar, transcurren las horas y todos , propios y extraños esperan , esperan y hasta la fecha siguen esperando , aunque ya no se sabe que. Marcos Aguilar perdió todo, la hegemonía del grupo está colapsada, la moral por los suelos, el mito esta derrumbado, si al Lic. Manuel lo dejó ahí ¿Qué esperamos nosotros? retumbó en el 3er piso del Centro Cívico, ¡Ni lo conocemos! Apareció en comunicado de prensa, redactado por la antes agresiva coordinadora de comunicación social del municipio de Querétaro que hoy cobra con la pueril legisladora Elsa Méndez , “la Lengua” esta callada , es una lengua sin cabeza , esperan , esperan y desesperan ;el capitán no sale a defender el barco, tampoco se hunde con el , las acusaciones de persecución política no hicieron eco , no hay mensajes ni para consumo interno , el proyecto se difuminó, veladamente se confirma Marcos Aguilar, solo piensa en Marcos , no tenía amigos , tenía cómplices, todos sustituibles , todos sacrificables , el General esta desnudo. Es cuánto. ACLARACIÓN PERTINENTE. Quien audita las cuentas públicas y presenta la denuncia correspondiente por las irregularidades detectadas en la cuenta pública 2017 del Municipio de Querétaro, es la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, quien investiga y acusa es la Fiscalía Anti-Corrupción y quien juzga y sanciona a los responsables es juez en materia penal adscrito al Poder Judicial. Todos los involucrados organismos autónomos haciendo su trabajo, todos sin conexión más que jurídica. Dicho lo anterior, ¿Cuál persecución política? Bájense de su cuetito,” menos face y más book”. CLAUSURAN LA SELVA, Y NO FUERON ECOLOGISTAS. Por fin después de 2 meses de operar en lo “obscurito” le cayó protección civil al poderoso Alfredo González Rivas en su negocio ubicado en Avenida Universidad, de poco le sirvió la amistad del gobernador Domínguez que presume bajo el consejo de Baco. Los que la sufrieron fueron los pobres parroquianos que el último trago les supo a amargura y frustración. Por cierto, faltan tres, un vistazo a las redes sociales de la conocida cadena de bares y sabrán de lo que hablo. ¡Salud! LENGUAS VIPERINAS. Nos cuentan que el Secretario de Administración de Colon Diego Bernardo ríos Hoyo, está por estrenar “mayestático rancho” con caballos que portan su fierro y diversas amenidades ¿Quién pompo? Diría Chico Che, no olvidemos que este personaje también fue secretario técnico en la administración capitalina que hoy se investiga, por cierto, en el periodo que hoy se investiga. Cuando veas las barbas de tu vecino... Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! (PA)

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

## **PULSO- SOS. BORDO DE EL SALITRE, CONTAMINADO Y PESTILENTE**

Por Andrés González

El crecimiento urbano de Querétaro amenaza no solo al polígono de Peña Colorada y su zona boscosa, sino también a los vasos reguladores de escurrimientos pluviales que se tienen en esta zona. Se trata del bordo de El Salitre, ubicado aguas abajo del fraccionamiento Paseos del Pedregal, cuyas aguas residuales están yendo hacia este vaso regulador de aguas pluviales. El bordo está ubicado dentro de los terrenos que pertenecen al Ejido San Pablo. Y el sábado se cita a una conferencia de prensa sobre el terreno de los hechos. Cuando iban a dar las diez, a la orilla misma del citado bordo, ejidatarios de San Pablo se comienzan a reunir. El sol – y a esa hora – estaba ya que “echaba lumbre”. Se comienza un recorrido por los escurrideros. Y por el calorcito, los olores son insoportables. Las aguas que ahí se juntan, son el caldo de cultivo de un peligroso foco de infección, a unos cuantos pasos de la zona urbana. Por ahí, ha crecido el mismo fraccionamiento de Paseos del Pedregal; la misma comunidad de El Salitre y al otro lado de la Av. 5 de Febrero, toda la zona de Jurica. El escurridero es a “cielo abierto”. Así recorre unos doscientos metros desde el citado fraccionamiento hasta desembocar en las aguas del bordo. A sus orillas – y cuando no estaba esta pandemia – los sábados y domingos se veía “hacer día de campo” a muchas familias de la zona, que buscaban la sombra de los pocos árboles que ahí se tienen. Hoy, ya no. Lo pestilente de las aguas los ha alejado, además desde luego de la pandemia. La voz de la conferencia la lleva la señora Rocío Vidal García presidenta del Comisariado del Ejido San Pablo, terrenos donde se ubica este bordo. Y denuncia la falta de atención al problema. Y es que ni en la Comisión Estatal de Aguas – el Vocal Ejecutivo es don **Enrique Abredop Rodríguez** – está trabajando, a pesar de ser un servicio esencial, vital diría yo, para la población, más por esta contingencia sanitaria. “No está recibiendo a nadie” (¿?) le dicen a la señora Rocío. Y dos señoritas recepcionistas, de nombres Vanessa y Aranza, la canalizan con un licenciado de nombre José Luis Yáñez, funcionario de la CEA, que es quién la cita para este efecto el pasado jueves 21 de mayo, también sobre el terreno de los hechos. Pero sucede que – al decir de la señora Rocío – “el señor licenciado no asistió, a pesar de que estuve esperándolo por más de dos horas”. Y regresa a la **CEA**, donde hace entrega del oficio en el que hace la denuncia. Al día de ayer, domingo, no tenía respuesta alguna. Y los escurrimientos siguen, las 24 horas del día. Un oficio similar se encuentra también ya en las oficinas del **Marco Antonio Del Prete Tercero**, secretario de desarrollo agrario, territorial y urbano, SEDATU, del estado. “En la CEA, me dicen que tendremos una respuesta en diez días, pero es mucho tiempo. Y la contaminación sigue. A ellos los hago responsables de lo que, por esta contaminación, pueda pasar” señala la señora Rocío. Ahí, la respaldaron con su presencia varios ejidatarios de San Pablo. Son cerca de treinta. Entre ellos, Silvestre Ramírez, Olivia Baltazar Ramírez, Alicia Guzmán, Rubén Ramírez, Luz María Granados, Horacio Pérez, Claudio Morales, Fernando López y Francisco Ortiz, entre otros. A diario, después de las diez de la mañana, la temperatura se pone arriba de los 30 grados; los olores de este escurrimiento son insoportables. Y familias enteras viven prácticamente a orillas de este bordo. El riesgo crece conforme pasan los días. (CI)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

**MILAGRO: COVID-19 BAJA DELITOS EN QUERÉTARO.** Increíble. Lo que no pudieron hacer las autoridades locales en los casi cinco años que llevan gobernando y que fue su promesa central de campaña, lo ha logrado la pandemia del COVID-19: Bajar en todos sus rubros los delitos. Sí, lo imposible sucedió durante el mes de abril, el primero que vivimos completamente en la cuarentena iniciada a mediados de abril. Según las mediciones del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, durante el mes pasado, se registraron 3 mil 757 delitos, contra 4 mil 878 de marzo anterior. Es decir, mil 121 menos. Sí, ya sé que esto se debe, desafortunadamente, a que hasta los delincuentes comunes han decidido quedarse en casa y no a una estrategia de los mandos policiacos del

LUNES 25 DE MAYO DE 2020

governador **Francisco Domínguez Servién**, pero es un respiro para la ciudadanía que diariamente veía cómo mermaba su patrimonio. **Aquí están los números.** En homicidios dolosos, tuvimos doce, contra 23 ocurridos en marzo. De estos, seis fueron con arma de fuego y cinco con arma blanca. Uno más con otro elemento no especificado. Por lesiones, se iniciaron 491 carpetas contra las 573 de marzo. De estas, 428 fueron dolosas y 63 culposas. Destaca que solamente cinco fueron con arma de fuego, 22 con arma blanca y el resto con otro objeto. Lo increíble es que, según los datos de la Fiscalía del Estado, en los que se basa el SESNSP, durante abril hubo cero feminicidios y en lo que va del año solamente una carpeta se ha abierto por ese delito y sucedió en enero. En cuanto a secuestro, el Secretariado tiene dos denuncias durante abril. Durante marzo también hubo dos casos registrados. El abuso sexual también bajó, al pasar de 66 en marzo a 23 en abril. Lo que subió fue el acoso, pues en marzo hubo 52 denuncias contra 55 en abril. Uno de los delitos que menos se denuncian, el de la violación, también tuvo un descenso: De registrar 48 en marzo, pasó a 32 en abril. La violación equiparada subió: en marzo hubo cuatro denuncias contra 12 en abril. El robo en todas sus vertientes también bajó. En marzo se registraron 2 mil 125 contra 1 mil 670 de abril. Robo a casa pasó de 218 a 188. De estos, 12 fueron con violencia. El robo a vehículo también cayó: En marzo hubo 329 contra 275 de abril. 49 de ellos con violencia. El robo de autopartes descendió igualmente: de 81 registrados en marzo, pasamos a 68. En cuanto al robo a transeúnte en vía pública, en marzo se registraron 150 contra 85 en abril. El robo a transeúnte en espacio abierto al público, subió de 7 casos en marzo a 9 en abril. Las cifras de robo al transporte colectivo público crecieron: En marzo se denunciaron 21 hechos, contra 28 de abril, pero el robo transporte individual bajó de 28 a 17. Las carpetas por robo a negocio, por increíble que parezca, también descendieron: Durante marzo se abrieron 271 contra 213 de abril. De estos delitos, 67 fueron violentos. Y otra buena noticia, la extorsión, delito que había crecido exponencialmente y nos ubicaba en los primeros lugares del país, cayó: En marzo se registraron 25 y en abril 15. También la violencia familiar tuvo una caída: De 374 hechos en marzo, pasamos a 300 en abril. Bueno, hasta el narcomenudeo bajó: De 107 denuncias en marzo, se redujo a 81 en abril. Como se puede ver en estos datos duros, si algo tenemos que agradecerle al coronavirus, es que durante abril mantuvo en su casa a una buena parte de los delincuentes comunes, que pusieron su sana distancia, logrando lo que la autoridad no había podido hacer en años: bajar los delitos, aunque sea durante un mes. Ya veremos cómo pinta mayo. **-OÍDO EN EL 1810- Aquí entre dos.** Que el gobierno de Querétaro, antes tan beligerante, no se ha sumado al frente de los estados en contra Andrés Manuel López Obrador porque ahí viene el 21 y hay muchas facturas pendientes. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!- Zoom.** Las crisis, sanitarias como la actual y económica como la que viene, muestran lo mejor y lo peor de las sociedades, sostuvo nuestro director general Sergio Arturo Venegas Alarcón en charla virtual de casi dos horas con unos 200 estudiantes de la Facultad de Derecho de la UAQ sobre el tema del periodismo y la crítica en tiempos del Covid-19. Habló de cómo PLAZA DE ARMAS ha estado informando puntualmente de la contingencia pero también, en exclusiva, de las demandas de amparo -hasta ahora desatendidas- del personal médico del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer para exigir insumos y equipos de protección a las autoridades estatales, mientras éstas presumen de ser las más eficientes en la lucha contra la pandemia. En relación con las fake news, dijo que se debe estar alerta sobre los emisores y seriedad de los medios en donde se publica. (...) Por lo demás, Venegas Alarcón -con una experiencia de medio siglo- defendió la vigencia de los medios tradicionales y el peso del papel, sin desconocer la importancia y oportunidad de los digitales, que al final de cuentas se complementan muy bien. Igual le preguntaron si ha sufrido amenazas del crimen organizado y respondió haberlas enfrentado del gobierno en los últimos años, porque los políticos piden “la crítica constructiva” o sea a favor y que más allá de los colores y los partidos, el poder, como dice Joaquín López Dóriga, los hace iguales... o peores. Finalmente agradeció al director de la Facultad de Derecho Ricardo Ugalde Ramírez, a la coordinadora de la licenciatura Araceli Mendoza Rosillo, al colega Gerardo Robeiro Toral y a los alumnos participantes la oportunidad de este refrescante diálogo. Y la vida va. **-¡AAAPUNTEN!- Depredadores.** Que de las 15 hectáreas quemadas en el fin de semana en la zona metropolitana, al menos 6.7

**LUNES 25 DE MAYO DE 2020**

hectáreas pertenecen a la reserva ecológica de Peña Colorada. Los ambientalistas sospechan de los desarrolladores y esperan acciones enérgicas de las autoridades. Ya es hora. **-¡FUEGO!- Pobres.** Los inspectores de Protección Civil que clausuraron la sucursal de la cantina Selva Taurina de avenida Universidad, deberían recibir una medalla al mérito. Pero seguramente lo que les dieron fue un severo regaño por meterse con los amigos del gobernador **Francisco Domínguez** que al amparo de la impunidad con que se han manejado este sexenio, decidieron recibir a estúpidos parroquianos urgidos de un trago. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**